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NOTAS DE PRIMERA PLANA 

Reforma: Denuncian 'moches' en pagos de Pemex. El Universal: Inflación en EU empieza a subir por aranceles de 
Trump. La Jornada: Arancel de EU al jitomate pegará en ambos lados de la frontera. Excélsior: Adán Augusto conocía 
narconexos de Hernán. El Heraldo de México: Fijan tope a aumento de rentas. Milenio Diario: Migrantes organizan 
huelga de tres días en campos de California. El Financiero: Pemex espera recibir 8 mil mdd por contratos mixtos en 
2025. El Economista: Importación de gas natural alcanzó nivel récord en el lapso enero-abril. El Sol de México: T-
MEC blinda 90% de las exportaciones. 24 Horas: Multan a bancos... niegan acusaciones. Reporte Índigo: 
Permanecer para avanzar. 

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS 

La Jornada Cd.: Fuga de agua inunda viviendas. Excélsior Cd.: Pandas de a millón de dólares. Milenio Diario Cd.: 
Carga de pasajeros.. El Sol de México Cd.: Digitalizan todos los trámites civiles. 24 Horas Cd.: Habrá bando vs. 
gentrificación en la capital: Clara Brugada. Reporte Índigo Cd.: Madera, elemento fundamental. 

  

TARJETA INFORMATIVA 

IECM 

Las personas que se registren como observadoras para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 y deseen 

participar en la Modalidad Digital de Opinión de la ciudadanía en estado de postración o en prisión preventiva, 

podrán observar tanto la jornada consultiva presencial, como las actividades de la jornada anticipada, programada 

del 4 al 14 de agosto de 2025, informó el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). Por primera vez, 

personas en estas condiciones podrán emitir su opinión para elegir un proyecto ciudadano en beneficio de su 

comunidad. Las personas observadoras acreditadas podrán dar seguimiento a la labor del personal del Instituto 

durante la recolección anticipada de opiniones, tanto en domicilios particulares, como en centros penitenciarios, 

conforme al Modelo de Operación aprobado en los acuerdos IECM/ACU-CG-052/2025 e IECM/ACUCG-075/2025. 

24 Horas, El Sol de México (sitio), La Crónica de Hoy (sitio), Hoja de Ruta (Sitio), Dossier de Prensa CDMX (sitio), 

CDMX Magacín (Sitio) 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) habilitó un chatbot en WhatsApp para resolver las dudas de 

los capitalinos sobre qué es el Presupuesto Participativo y cómo pueden votar por proyectos que les permitan 

cambiar el entorno de las colonias en las que viven. La dependencia (sic) habilitó el número telefónico 56 60 51 07 

09 para que los interesados puedan escribir las 24 horas del día y, además, conocer fechas de votación anticipada 

y presencial. También podrán saber de qué manera la Ciudad de México se dividió en unidades territoriales para 
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que cada vecino pueda acudir a mesas receptoras de opinión, que serán instaladas el 17 de agosto en las 16 

alcaldías. Reforma.com (sitio), Agencia Global de Información AGI (sitio) 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) ha lanzado un micrositio dedicado a las Acciones Afirmativas 

en materia de postulación de candidaturas para Grupos de Atención Prioritaria en el Proceso Electoral Local 

Ordinario 2026-2027. Estas acciones afirmativas son medidas temporales diseñadas para abordar las desigualdades 

y barreras estructurales que enfrentan estos grupos, garantizando su derecho a votar y ser representados en los 

órganos de gobierno y legislativos de la Ciudad de México. El micrositio proporciona información sobre el Plan 

General y los programas específicos para cada grupo prioritario, como personas jóvenes, mayores, con 

discapacidad, de la diversidad sexual y de género, indígenas y afrodescendientes. Además, se ofrece una sección de 

preguntas frecuentes para responder a cualquier duda sobre las consultas y medidas de inclusión. 24-Horas.mx 

(Sitio), Megalopolis (Sitio), Hoja de Ruta (Sitio) 

En entrevista, la consejera Erika Estrada del Instituto Electoral de la Ciudad de México habló sobre el Presupuesto 

Participativo 2025. Este programa, que lleva más de 10 años en funcionamiento, permite a los ciudadanos decidir 

en qué se gastará una parte del presupuesto público en sus alcaldías, lo que incluye obras y servicios para mejorar 

la comunidad. Erika Estrada destacó la importancia de la participación ciudadana, mencionando que más de 13,000 

proyectos ya han sido inscritos, abarcando desde mejoras en infraestructura hasta áreas recreativas. Para votar, los 

ciudadanos pueden usar la aplicación del Instituto Electoral o acudir a mesas de votación instaladas en toda la 

ciudad el 17 de agosto. Además, hay un chatbot disponible para resolver dudas. Estrada enfatizó que esta es una 

oportunidad para que los ciudadanos ejerzan su derecho a decidir sobre el uso de recursos públicos en sus 

comunidades. Canal 8.1 Heraldo TV, El Heraldo de México (sitio), MSN Noticias EU (sitio) 

En entrevista, la consejera del IECM, Maira Melisa Guerra Pulido, destacó la importancia del Presupuesto 

Participativo y animó a la ciudadanía a registrarse y participar en la votación anticipada, que se llevará a cabo del 4 

al 14 de agosto, así como en la votación presencial el 17 de agosto. Mencionó que ya están disponibles los proyectos 

y que los ciudadanos pueden consultarlos a través de una aplicación o página web. Además, sugirió que los vecinos 

promuevan sus proyectos a través de volantes y redes sociales, enfatizando el papel activo que deben tener en la 

mejora de su comunidad. Canal 21 Capital 21 

Tiraditos publica: Ahora que se está castigando en el INE a los funcionarios por su pasado político remoto, nos 

recuerdan desde allá que no hay que desestimar los antecedentes priistas de dos asesores más de la presidenta de 

la institución, Guadalupe Taddei Zavala. La información que circula es que Francisco Javier González Martínez fue 

Secretario Particular de Felipe Solís Acero, cuando Solís fue Secretario de Acción Electoral del CEN del PRI. Informan 

que años después Solís fue Subsecretario de Gobernación del gobierno de Peña Nieto (y jefe de Hugo Patlán 

Matehuala, que acaba de salir del INE) y que González también fue y es muy cercano a Leonardo Valdés Zurita, 

expresidente del IFE. El otro caso es Mario Velázquez Miranda, que nos recuerdan que fue Presidente del Instituto 

Electoral de la Ciudad de México entre 2014 y 2021 única y exclusivamente, al parecer, por sus relaciones con el 

priismo de Emilio Gamboa y del propio Beltrones (el propio Solís Acero entre otros), así como el círculo cercano a 

Miguel Ángel Mancera y, claro, con el acuerdo de Lorenzo Córdova y Ciro Murayama. ContraRéplica 
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César Iván Escalante Ruiz, titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (PROFECO), reconoció, el 14 de julio de 

2025, que había recibido llamadas de diputadas y de "compañeros del movimiento" -en referencia a legisladores 

de Morena, del Trabajo (PT), y Verde Ecologista Mexicano (PVEM)-, para tratar de evitar que establecimientos 

fueran sancionados por el organismo descentralizado de la Secretaría de Economía (SE) del Gobierno Federal. 

Escalante se desempeñó como representante de Sheinbaum Pardo -candidata presidencial de la coalición "Sigamos 

Haciendo Historia", integrada por los partidos Morena, del Trabajo (PT), y Verde Ecologista Mexicano (PVEM)-, ante 

el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) y ante el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), para 

la organización de los debates (2017-2018). Michelle Rivera SON (sitio) 

Etelberto Cruz Loeza escribió: El periódico de circulación nacional Excélsior en su edición del día lunes 30 del pasado 

junio, publicó la entrevista que le realizó al historiador y docente, así como columnista de EL UNIVERSAL y de otros 

diarios y revistas, Lorenzo Meyer. El tema central de la entrevista: Andrés Manuel López Obrador, su propuesta de 

cambio y su transformación. En las dos páginas que le conceden las comparten con la participación del Álvarez Icaza, 

ex senador de la República, independiente y actualmente investigador y Valdés Zurita, ex funcionario del Instituto 

Electoral de la Ciudad de México. Atrajo mi atención y la leí y releí varias ocasiones. Su lectura generó reflexiones 

y juicios. La Voz de Michoacán MICH (sitio) 

Inserción del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). Consulta de Presupuesto Participativo 2025. 

¡Mejora tu entorno desde tu celular! Regístrate en el Sistema Electrónico por Internet (SEI), tienes hasta el 30 de 

julio. El Financiero 

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL 

Durante la reciente sesión del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), consejeros notificaron que 

personal de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores (DERFE) vulneró la lista nominal para el voto 

anticipado en la elección judicial del 1 de junio pasado al incluir a 25 personas sin autorización ni sentencia previa. 

Ante esta situación, las autoridades solicitaron a la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, que se investigue y se 

deslinden responsabilidades. Cabe destacar que en 12 de los 19 estados donde se celebró la elección judicial, aún 

no se han entregado a los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE). La Razón de México 

Bajo Reserva publica: Habrá que poner mucha atención en el fallo de la Sala Superior del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación, que hoy tiene listado discutir la idoneidad de Tania Contreras López como candidata 

de la pasada elección judicial. En caso de considerar que fue una aspirante idónea y sin impedimentos para 

competir, el Tribunal Electoral Federal permitirá que la señora Contreras se convierta en la presidenta del Tribunal 

Superior de Justicia de Tamaulipas. Le recordamos que Tania Contras ha intentado ejercer censura contra el 

columnista Héctor de Mauleón y contra EL UNIVERSAL, por haber publicado una columna en la que el periodista 

revela información de la Secretaría de la Defensa que vincula al cuñado de la señora Contreras con una red de 

huachicol. El Universal 

Felipe de la Mata Pizaña, escribió: La semana pasada, la Sala Superior del TEPJF resolvió otro asunto relevante para 

las elecciones judiciales que se llevaron a cabo el pasado 1° de junio. Una asociación civil denunció ante el INE la 

supuesta comisión de infracciones consistentes en la inducción y coacción ilegal del voto. Asimismo, en su denuncia 
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consideró que se hizo un uso indebido de recursos públicos y que se vulneró el principio de equidad en el marco del 

proceso electoral extraordinario relativo al Poder Judicial. El Economista 

Trascendió publica: Que por si no fuera suficiente ambiente ríspido que domina al INE, que encabeza Guadalupe 

Taddei, ayer reventó el escándalo de una alteración a la Lista Nominal para el voto anticipado. Resulta que, sin 

consultar, sin aprobación y violando un acuerdo legal del Consejo General, "alguien" incluyó 25 personas de última 

hora sin que hasta este momento haya responsables; si bien en los próximos días se sabrá si esos perfiles fueron 

premiados o rechazados, la grilla que se avecina ya nadie la detiene. Milenio Diario 

Rozones destaca: A varios sorprendió lo que dieron a conocer ayer las consejeras del INE Dania Ravel y Carla 

Humphrey, respecto a que personal de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores vulneró la lista 

nominal de quienes participaron en el voto anticipado de la elección judicial del 1 de junio pasado. Resulta que, de 

manera unilateral, sin avisar a las consejerías ni al Consejo General, fue agregado un listado de 25 personas para 

que pudieran emitir su voto, violando así el principio de definitividad, lo cual generó incertidumbre jurídica. Se trata 

de un asunto que no es menor pues, de acuerdo con la ley, sólo se pueden hacer adiciones a la lista nominal a través 

de una sentencia emitida por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Los consejeros se 

manifestaron porque se realicen las investigaciones correspondientes para que se deslinden responsabilidades 

sobre el tema. La Razón de México 

Confidencial publica: El Tribunal Electoral, que de nuevo se encuentra en la mira. Decidirá la idoneidad como 

magistrada de Tania Contreras López, figura polémica que ha buscado censurar al periodista Héctor de Mauleón, 

luego de que éste publicó que su cuñado fue vinculado por la Sedena con el huachicol en aduanas. Determinará la 

legalidad del nombramiento de los magistrados Selena López y Ricardo Barrientos, ambos impulsados por Contreras 

en el Tribunal Electoral de Tamaulipas, pese a tener vínculos personales y conflictos de interés. El Financiero 

 

REFORMA ELECTORAL 

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, advirtió que elegir por voto 

popular los cargos de consejeros sería difícil y conllevaría un camino "escabroso". Aseveró que en primer lugar hay 

que esperar a ver cómo es que el Poder Ejecutivo envía la Reforma Electoral a la Cámara de Diputados, lo anterior, 

para poder colaborar y participar en la construcción de la misma. Posteriormente, en la sesión del Consejo General, 

el INE aprobó la estrategia de transformación digital del Registro Federal de Electores, que allana el camino a iniciar 

mecanismos con instancias gubernamentales para ajustarse a las recientes reformas aprobadas, como por ejemplo 

la creación de una CURP Biométrica. El Heraldo de México, El Universal, El Financiero 

Redes de Poder publica: Las vueltas que da la vida, y la política Y si no que le pregunten a Guadalupe Taddei, 

consejera presidenta del INE, a quien ya no le pareció la mejor idea la posibilidad de una Reforma Electoral en donde 

los consejeros electorales sean elegidos por el voto directo. Pero no se puede olvidar su papel en toda la 

organización de la elección judicial, que fue el de acatar sin poner ningún pero, a pesar de los señalamientos. ¿Será 

que le toque ser la última presidenta antes de la reforma? Reporte Índigo 
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Luis Carlos Ugalde escribió: En la columna de Luis Carlos Ugalde se advierte que el principal riesgo de la reforma 

electoral que se pretende impulsarse desde Morena, es que se busque darle gusto al presidente López Obrador en 

lugar de curar los males del país. Ugalde indica que para hacer una buena reforma electoral, se requiere un buen 

diagnóstico, “igual que para curar una gripe se requiere saber si el estornudo proviene del rinovirus (gripe común) 

de SARS-CoV-2 (Covid)”, expone. “En los dichos que ha esbozado para delinear el contenido de su reforma electoral, 

la presidenta Sheinbaum ha recetado algunas modificaciones sin decir cuál es la enfermedad que quiere curar”, 

señala. Reforma 

Economía Política indica: La Presidencia anunció una reforma electoral que plantea reducir la representación 

parlamentaria del pluralismo, elegir a las autoridades electorales como se hizo con los jueces, acotar la estructura 

profesional del INE y recortar el financiamiento público a los partidos, lo que comprometería la equidad en las 

contiendas. No debería ser necesario insistir en que, sin elecciones auténticas y competidas, todo el edificio estatal 

termina por carecer de legitimidad democrática, que sin comicios creíbles se daña incluso a quienes resulten 

triunfadores en ellos. El Financiero 

INE 

El Instituto Nacional Electoral (INE) no entregará al gobierno federal el padrón electoral con los datos personales 

de más de 99 millones de mexicanos para la implementación de la CURP biométrica, el nuevo mecanismo de 

identidad, aseveró la consejera presidenta Guadalupe Taddei. En conferencia de prensa, expresó que hasta ahora 

“no es un tema que esté determinado en ninguna legislación y en ningún reglamento ni ley secundaria”. El 

Financiero 

La presidenta del INE señaló que es necesario reflexionar sobre la permanencia de quienes ocupan la estructura de 

primer nivel en el organismo, para “fortalecerlo”. En las últimas dos semanas, el INE ha vivido un ambiente de 

tensión, después de que tres funcionarios de áreas claves dejaron sus puestos, y de los rumores de que se avecinan 

más cambios. La presidenta del INE aseguró que “privilegiará” la experiencia, y consultará con sus pares “algunos” 

criterios que deberán reunir los nuevos titulares. Reforma 

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó ayer la Estrategia Digital del RFE, la cual contempla 

transitar a la credencial de elector digital, analizar la implementación del voto electrónico y crear otras aplicaciones 

y sistemas que involucran al Padrón Electoral. Reforma 

El Instituto Nacional Electoral (INE) está siendo investigado internamente por el uso de la voz del actor de doblaje 

José Lavat, conocido por su personaje en Dragón Ball, en un promocional mediante Inteligencia Artificial (IA). La 

presidenta del INE, Guadalupe Taddei, negó que se haya clonado la voz de Lavat y afirmó que se utilizó una pista 

existente en la IA. Taddei también expresó su apoyo a la regulación del uso de la IA en el doblaje. Sin embargo, la 

consejera Dania Ravel criticó la falta de información sobre el incidente y señaló que los consejeros se enteraron del 

caso a través de los medios de comunicación. 24 Horas, Publimetro 

Templo Mayor publica: Los funcionarios del INE pueden sentirse seguros de que nada ni nadie osará entrar sin 

permiso a sus instalaciones. Cuentan con una jefa de Seguridad con muuucha experiencia. Se trata de Ofelia Sánchez 
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Frías que ha sido muy enérgica a la hora de no dejar pasar a opositores que quieren usar el instituto para 

manifestaciones y su currículum no deja duda de su experiencia. Fue suboficial de la Policía Federal desde la época 

de Genaro García Luna y fue jefa de investigación de Delitos Informáticos en la Fiscalía de Tabasco bajo el gobierno 

de Adán Augusto López. ¿Una tabasqueña en el INE? Pues sí. Y quizás ella tenga bastante información que pueda 

aportar para dar con el paradero de Hernán Bermúdez Requena, el prófugo ex secretario de Seguridad estatal 

acusado de crimen organizado y que llegó al cargo justamente con Adán Augusto. A ver si la presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei, le permite a Ofelia ir a declarar sobre ese delicado asunto. Reforma 

Frentes Políticos publica: Guadalupe Taddei se dio el lujo de soltar una cátedra de civismo institucional y defendió 

al INE como lo marcan los cánones. “El padrón no se entrega” y punto. En medio de rumores, la consejera presidenta 

se plantó ante periodistas como guardiana de un archivo que ha costado más de tres décadas construir. No hubo 

titubeos. Ni hay solicitud ni está en discusión ni se va a entregar el padrón a nadie, lo dijo convencida del valor que 

representa. Ahora, el reto es mantener esa postura cuando arrecie la presión. Lo cierto es que Guadalupe Taddei 

se ha plantado firmemente y eso es de aplaudirse. Excélsior 

Sacapuntas publica: Claro y fuerte se expresó la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, sobre la protección de datos 

biométricos de la credencial de elector con fotografía, para la cual augura larga vida. "Ante la CURP que da 

identidad, la credencial para votar con fotografía da poder político; y, dos: la eventual entrega del padrón electoral 

al gobierno, ni es tema, ni está en la mesa. El padrón electoral se defiende porque ha costado mucho trabajo durante 

más de 30 años", dijo ayer en conferencia de prensa. El Heraldo de México 

TEPJF 

Kiosko publica: La que usa su nombre "a conveniencia" en Sonora, nos platican, es la diputada federal Diana Karina 

Barreras Samaniego (PT), pues en la disculpa pública que ordenó el TEPJF a la ciudadana Karla María Estrella no 

debía incluir su nombre y solo aludirla como dato protegido. Sin embargo, nos indican que doña Diana tiene plagada 

la capital con espectaculares de su informe legislativo, pues está muy interesada en competir por el ayuntamiento 

de Hermosillo, luego del destape que hizo el delegado petista Benjamín Robles Montoya, aunque por ahora su 

popularidad es baja, pues en las calles varios habitantes aseguran que prefieren apoyar a la ciudadana demandada 

que a "dato protegido" porque temen a la censura que pueda venir. El Universal 

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES 

La secretaria de las Mujeres, Citlalli Hernández, criticó la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) que declaró violencia política de género un mensaje en redes sociales de una ciudadana en 

contra de la diputada del PT, Diana Karina Barreras. Hernández consideró que no le parece acertada la sentencia y 

aseguró que no se debe cruzar la línea entre la libertad de expresión y la violencia política. Eje Central 

CONGRESO LOCAL 

El fenómeno de desplazamientos en la Ciudad de México no es consecuencia de la llegada de nómadas digitales, 

sino de la falta de regulación en el mercado de vivienda, aseguró el coordinador del Partido Verde en el Congreso 
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capitalino, Jesús Sesma. Reconoció el impacto social del fenómeno, al indicar que "lo que pareciera una mejora 

urbana, esconde un fenómeno complejo: el desplazamiento progresivo de los habitantes tradicionales". 24 Horas 

Con Valor y Con Verdad publica: Clara Brugada, la alcaldesa de Iztapalapa, se convirtió en jefa de Gobierno, 

recuperaron cuatro alcaldías, el partido guinda consiguió la mayoría en el Congreso de la CDMX; y claro, Claudia 

Sheinbaum fue a Palacio Nacional. En esta novena entrega de la #Ruta2027, lo único cierto es que la titular del 

Ejecutivo Federal, la jefa de Gobierno, la presidenta de Morena y todo su movimiento aventarán toda la carne al 

asador con un sólo propósito: conservar el poder en la CDMX. El Heraldo de México 

CIUDAD DE MÉXICO 

El Gobierno de la Ciudad de México analiza la creación de un organismo que se dedique exclusivamente a atender 

el delito de despojo, dijo la jefa de Gobierno, Clara Brugada. "Hoy hay un gabinete que está funcionando, y, este 

gabinete tiene una gran tarea, incluso estamos pensando en que es tan grande el tema, que podamos convertirlo a 

mediano plazo en un organismo en la Ciudad dedicado sólo eso, más lo que la fiscalía tiene como tarea' comentó, 

En conferencia de prensa, Brugada Molina adelantó que la próxima semana presentará una campaña contra este 

delito, además de medidas y reformas legislativas, que buscan mejorar la manera en que actúan autoridades en 

estos casos "Estamos definiendo las medidas que vamos tomar contra el delito de despojo, y el próximo martes 

vamos a hablar de ese tema". señaló. El Universal 

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, afirmó que el Mundial está asegurado en la CDMX. La mandataria capitalina 

emitió un mensaje luego de su conferencia de prensa semanal, en la que refutó las versiones en algunos medios de 

comunicación y publicaciones en redes sociales sobre el riesgo de la celebración de la fiesta futbolera, en particular 

por las marchas antigentrificación y las expresiones de odio contra extranjeros, principalmente los estadunidenses. 

Excélsior 

Traer pandas gigantes a la capital costaría un millón de dólares anuales, en calidad de renta al gobierno de China, 

pero ya no es posible reproducirlos fuera de ese país, señaló Julia Álvarez de Icaza, titular de la Secretaría del Medio 

Ambiente (Sedema). Con ello, se ratificó que el linaje de pandas nacidos en México llegará a su fin, así como el 

programa de conservación que durante más de 50 años operó en el Zoológico de Chapultepec, como publicó 

Excélsior el domingo. Excélsior 

El Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, realizó una importante inversión de más de 9 millones de pesos en 

la compra de madera de abedul. Dicho gasto, de acuerdo con documentos oficiales, es fundamental para que el 

modo de transporte mueva a millones de usuarios al día. La madera es usada para las zapatas de los trenes, que 

son el elemento más importante del sistema de frenado, junto con el aceite de cacahuate. Reporte Índigo 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, anunció la digitalización total de los trámites del 

Registro Civil, permitiendo a los ciudadanos realizar solicitudes de actas de nacimiento, defunción, constancias y 

otros trámites en línea. Este avance, realizado a través de la aplicación "Llave CDMX", reduce el número de 

requisitos necesarios y elimina la necesidad de trámites presenciales. La digitalización busca mejorar el servicio, 

https://www.efinf.com/clipviewer/b19656445eaee5f1d7942376cc66ef7d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/eb17c4ae50b10358e79fb4b62fb755f8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2151df68ee79b02ca78713875104068d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e5eee7abd55ee4f8c92da8560347f230?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ca54533194d92c71d52e235fa8fc76a3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c11e35a417e2a1ec2126bbf9312a6611?file


 

Miércoles, 16 de julio del 2025 

 

fomentar la transparencia y prevenir actos de corrupción. A partir de septiembre, los trámites digitales también 

podrán realizarse a través de WhatsApp y Locatel. Eje Central 

El Caballito publica: Clara Brugada, mandataria de la CDMX, retoma la práctica histórica de publicar bandos y emite 

el primero de su gestión para hacer frente a la gentrificación. La mandataria se compromete a repoblar las zonas 

centrales de la CDMX y a enfrentar el problema de las rentas y la especulación inmobiliaria. Entre las medidas para 

solucionar la problemática se destaca la renta asequible de viviendas y arraigo comunitario. El Universal 

NACIONAL 

El IMSS-Bienestar arrendará 134 camiones para distribuir medicamentos, tras el desmantelamiento del sistema de 

distribución durante el sexenio de López Obrador. La inversión será de poco más de 120 millones de pesos anuales, 

para financiar vehículos de reparto, así como la logística y consumibles. El programa “Rutas de la Salud” dará inicio 

en agosto en 23 estados. Reforma 

A partir de agosto, la Secretaría de Salud comenzará la distribución de medicamentos e insumos médicos a 

hospitales y clínicas del IMSS-Bienestar vía el programa Rutas de la Salud. Esta iniciativa, que ya opera en Veracruz, 

adquirió 134 camionetas y cajas refrigeradas para su despliegue. La inversión será de 120 millones de pesos anuales, 

mucho menos que con empresas privadas, y las unidades serán operadas por personal de las jurisdicciones 

sanitarias. Excélsior 

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que su gobierno seguirá “peleando” en Washington ante la medida 

tomada por el Departamento de Comercio de Estados Unidos de imponer un arancel de 17.09 por ciento al jitomate 

mexicano. En ese sentido, recordó que ambos gobiernos mantienen una mesa de diálogo con el objetivo de lograr 

un acuerdo de aquí al 1 de agosto, incluido el tema del jitomate. De acuerdo con Sheinbaum, la integración 

comercial con Estados Unidos es benéfica para México, sin embargo, dijo: “nosotros defendemos nuestra 

soberanía”. El Financiero 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de México cerró su primer periodo de sesiones de 2025 con 1,341 

asuntos pendientes de resolver, entre ellos la acción de inconstitucionalidad sobre la prisión preventiva oficiosa. 

Este caso, promovido por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, será resuelto por los nueve nuevos 

ministros que asumirán el cargo en septiembre de 2025. En agosto se llevará a cabo el último periodo de sesiones 

de la actual integración de 11 ministros. El Economista 

El Gobierno federal presentó el proyecto Rutas de la Salud para distribuir en las unidades del IMSS Bienestar los 

insumos médicos y fármacos adquiridos mediante las compras consolidadas. A julio de 2025, el abasto de fármacos 

es del 96 por ciento. La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que el modelo de entrega se retoma de lo 

que se realiza en Veracruz con “Las camionetitas de la salud” y tiene la finalidad de garantizar que en todo el 

territorio nacional haya disponibilidad de insumos. Reporte Índigo 

COLUMNAS POLÍTICAS 
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Bajo Reserva destaca: La Secretaría de Salud planea arrendar camionetas para distribuir medicamentos y resolver 

el desabasto, y senadores oficialistas preparan un discurso para defender a Adán Augusto López, coordinador de 

Morena en el Senado, por su relación con un exsecretario de Seguridad Pública buscado por su presunta relación 

con un grupo criminal. El Universal 

Pepe Grillo publica: Las armerías de Estados Unidos han proveído armas a bandas delictivas y terroristas 

internacionales a lo largo de la frontera con México, mientras que Washington hace poco para frenar este tráfico. 

La presidenta Claudia Sheinbaum criticó la falta de acciones estadounidenses en este tema, en contraste con sus 

exigencias sobre el tráfico de fentanilo. A pesar de las acusaciones, Estados Unidos no toma medidas efectivas para 

abordar el problema del tráfico de armas. La Crónica de Hoy 

Trascendió señala: La presidenta Claudia Sheinbaum tuvo un día con distintas reuniones, incluyendo un encuentro 

con empresarios para afinar la estrategia sobre el Plan México, y una conversación con el primer ministro de Canadá, 

Mark Carney. Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, ha estado ocupado 

con reuniones en Palacio Nacional para abordar prioridades legislativas y temas delicados como aranceles y la 

política antimigrante de Donald Trump. Por su parte, Laura Itzel Castillo de Morena lidera las posibilidades de 

presidir la Mesa Directiva del Senado, mientras que en el INE se ha desatado un escándalo por la alteración de la 

Lista Nominal para el voto anticipado. Milenio Diario 
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